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Les membres du Conseil d’administration et les présidents des associations 

adhérentes étaient invités à une réunion de travail 

Samedi 22 avril 2023  à  15 h 

Lieu : salle des mariages, Mairie du Bois d’Oingt, avenue du 8 mai 1945 

Etaient présents : Olivier Tillet (Ternand), Maurice Gelay ( AOC Jarnioux), Pierre 

Baton et Monique Montibert (CôtéTour -Marcy) Christiane Lièvre (Patrimoine et 

traditions Ville-s-Jarnioux et Chemin du Tacot), Andrée Margand (AVVOingt), Sylvie 

Hamelin (invitée Lachassagne)), Louis Laus (Pommiers -Pomerium), Marc Dupoizat 

(La Licorne- Châtillon), Gisèle Allouche (La Vigneronne -Chessy), Robert Arnaud- 

Coffin (Mémoire collective et patrimoine de Cogny), Michel Vidal (Amis de Charnay), 

Monique Féret (Vivre à Chamelet), Lucas Vautrin (Ecobeauval), Marie-France 

Rochard (Bien vivre au Bois d’Oingt) 

Excusés : Nelly Stanko (Bagnols), Yves Dimier (Oingt) et Marie Georgeault (Oingt) 

A-Fondation du patrimoine-  

M. Bruno Faucon, délégué Beaujolais Pierres dorées, a présenté le rôle de la 

Fondation et répondu à nos questions. 

www.fondation-patrimoine.org 

www.portailpatrimoine.fr 

Propriétaires privés : le label permet de défiscaliser certains travaux et souvent 

d’obtenir des aides 

Collectivités et associations : patrimoine bâti ou naturel, mobilier protégés ou 

non. La Fondation peut collecter des dons pour vous. Le délégué se déplace pour 

aller voir et la réponse sur l’éligibilité du projet est obtenue après environ un mois 

et demi. Il ne faut pas que les travaux soient commencés. (voir les documents en 

ligne sur le site de la fondation). Exemples locaux validés en cours : l’église de 

Châtillon, celle de Oingt ; des études sur le château de Rochebonne. L’église de 

Saint-Vérand est terminée. Une façade privée est-elle éligible ? Oui si elle est 

visible de la voie publique et présente un intérêt. 

Merci à Bruno Faucon de sa participation. 

B - Projets d’activités de la fédération d’avril à octobre 2023-  

13 mai 2023- Le Pré-inventaire dans le Rhône. Mme Lavigne viendra 

présenter les objectifs, les méthodes de travail et les résultats de cette vaste opération 

de recueil d’informations sur le patrimoine, organisée par les Archives 

départementales. Quelques témoins ou participants sont invités. Samedi 13 mai à 

15h au Bois d’Oingt mairie salle mariages. 

http://www.fondation-patrimoine.org/
http://www.portailpatrimoine.fr/
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• Préparation des Journées Patrimoine de Pays des 23-24-25 juin 2023- 

Thème : les 25 ans de la création de ces Journées dédiées aux « petits » 

patrimoines. Version électronique et publication du programme pour une 

diffusion à partir du 10 juin ? Envoyer à Gisèle Allouche pour le 15 mai avec 

une photo. Adresse : gisele.allouche@gmail.com – tél : 06 13 08 87 79 

• Gisèle Allouche interroge : faut-il commander de nouveaux exemplaires de 

l’ouvrage « Petits patrimoines de l’eau domestiquée ? Elle s’informe sur les 

disponibilités de l’éditeur. 

• Quelle date pour l’assemblée générale ? au mois de juin, choisir une 

date et trouver une salle : en fin de journée 17h ou 18h ? Si possible, cette 

année nous pourrions aller à Ville-s-Jarnioux ? Vérifier la disponibilité des 

adjoints culture des Communautés de communes. Nous invitons les élus. 

• SCOT – Le Schéma de Cohérence territorial du Beaujolais est en 

révision depuis 2019. Des réunions publiques viennent d’être organisées. Il 

s’agit de planifier le développement des vingt prochaines années 

(constructions, zones d’activité, routes …). Plus d’informations voir :  le site du 

Syndicat Mixte du Beaujolais : 

https://www.pays-beaujolais.com/scot/en-revision/ 

http://associations-beaujolais-pierres-dorees.fr/urbanisme/487-scot-beaujolais-

revision-reunions-publiques-2023 

36 000 habitants supplémentaires sont attendus dans le Beaujolais afin d’élargir la 

métropole de Lyon. Il faut construire des logements, prévoir du travail et donc 

étendre les zones d’activité et les voies de communication. 

Et pourtant la population française n’augmente pas. Lu dans les débats : 
« Proposé dans les textes du SCOT: Pour les 20 prochaines années, réserver 50 % de 
la consommation foncière pour le développement économique (zones d’activité) » 

« Réserver aux communes rurales entre 20 % et 30 % du potentiel global de 
production de logements. » 

« Renforcer certains itinéraires routiers contribuant au développement équilibré 
(liaisons Est/Ouest, vallée de l’Azergues) » 

Ces questions générales sont en débat jusqu’à la fin de la concertation. Je vous invite 
à prendre connaissance de la totalité des textes, à interroger vos représentants dans 
les instances du SCOT et à répondre lors des enquêtes en cours. 

• La Charte paysagère de la CCBPD – version abrégée à diffuser  

http://associations-beaujolais-pierres-

dorees.fr/images/culturepatrimoine/2023/charteresume.pdf 

A noter : le document qui « dit » la loi en urbanisme, c’est le PLU de chaque 

commune. Le plus efficace serait que chaque PLU intègre ou fasse référence à cette 

Charte. Plusieurs communes sont actuellement en préparation d’une nouvelle version 

mailto:gisele.allouche@gmail.com
https://www.pays-beaujolais.com/scot/en-revision/
http://associations-beaujolais-pierres-dorees.fr/urbanisme/487-scot-beaujolais-revision-reunions-publiques-2023
http://associations-beaujolais-pierres-dorees.fr/urbanisme/487-scot-beaujolais-revision-reunions-publiques-2023
http://associations-beaujolais-pierres-dorees.fr/images/culturepatrimoine/2023/charteresume.pdf
http://associations-beaujolais-pierres-dorees.fr/images/culturepatrimoine/2023/charteresume.pdf
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de leur PLU. D’autres attendent le futur PLU intercommunal : il n’y aurait plus qu’un 

seul PLU pour toutes les communes d’une Communauté de communes. 

• La journée de l’Union des Sociétés historiques du Rhône, en 

partenariat avec la fédération, le samedi 7 octobre à Theizé . (Voir en PJ le 

programme prévu). Merci de transmettre la publicité à vos membres. Il serait 

bien que le public qui participera à cette journée soit nombreux. 

Questions et projets divers. 

Sylvie Hamelin interroge sur la sauvegarde des murs, lors de constructions. Elle est 

intéressée par la Charte. 

 La fédération pourrait organiser une manifestation avec le Pays d’Art et d’histoire 

afin de relancer la motivation des associations et des élus. Marie-France Rochard a 

interrogé Chrystèle Orcel. Sous quelle forme ? Un forum sur les réalisations 

« patrimoine » de l’année ? une présentation plus approfondie autour de réalisations 

en cours ? Nous pouvons faire des propositions : Bernard Marconnet, chargé du 

dossier à la CCBPD est à l’écoute. Exemples cités : le viaduc de Jarnioux ; les 

réhabilitations d’églises ; les 140 ans de la Licorne …à échanger sur les idées de 

chacun et à relancer.  

C –Les projets des associations –  

Plusieurs associations avaient envoyé avant la réunion quelques- uns de leurs projets. 

Certaines participent au Printemps des cimetières (BVABO) et aux Rendez-vous aux 

Jardins. 

Louis Laus annonce que Pomerium va accueillir pendant les Journées du patrimoine 

de Pays, l’exposition sur les maisons rurales des Pierres dorées dans les dépendances 

d’un château. Une affiche est en préparation. Une inauguration ainsi que la visite des 

écoles sont prévues. 

L’association Alix’Patrimoine a un projet d’étude sur les cloches des églises. Ce n’est 

pas un projet qui sera pris en charge par la fédération qui a d’autres projets en 

attente, en particulier l’exposition sur les paysages, ainsi que le souhait de s’adresser 

aux enfants des écoles. De nombreuses cloches ont été fondues à la Révolution pour 

fabriquer des canons. Il y a un groupe national qui organise cet inventaire. 

Les JEP sont annoncées les 16 et 17 Septembre sur le thème du patrimoine vivant. 

L’association « Vivre à Chamelet » a prévu une brocante ; à Charnay, un circuit…à 

compléter. 

Rappel : les associations adhérentes à la fédération peuvent envoyer directement à 

Danielle Bécourt qui gère le site de la fédération, les informations sur leurs projets. 

daniellebecourt@gmail.com   06 74 67 80 36 

 

La présidente – Marie-France Rochard   06 75 99 64 05-    28 avril 2023 

mailto:daniellebecourt@gmail.com

